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PROJEKT/ PROJECT
WOHNQUARTIER HILLIGENWÖHREN
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HANNOVER (DE) 
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Um ein innenliegendes Herz formieren sich drei pentagonale Baukörper – ein vitales, 
pulsierendes Wohnquartier entsteht. Der städtebauliche Entwurf versteht sich als 
prototypischer Quartiersbaustein, der zu einem zusammenhängenden Ensemble beiträgt 
und einen abwechslungsreichen, lebenswerten Stadtraum schafft. Eingepasst in die 
Ecken des trapezförmigen Grundstücks schaffen die drei eigenständigen Baukörper mit 
schlichten Fassaden eine prägnante Identität und folgen dabei einer flexiblen Wohn-
quartierstypologie, um auch zukünftig auf etwaig veränderte Anforderungen reagieren 
zu können. Die Außenräume des Areals in Hannover-Bothfeld sind abwechslungsreich, 
großzügig durchgrünt und regen zur gemeinschaftlichen Nutzung an. Ganz im Sinne 
des sozialen Miteinanders folgt der Quartiersbaustein dem Haus-des-Lebens-Konzept, 
das eine Hausgemeinschaft mit jeweils rund 80 Personen unterschiedlicher Genera
tionen vorsieht. Diesem Ansinnen folgend, besteht auch der Kern jedes Hauses aus einer 
zentralen Treppenhalle, die durchschnittlich 24 Wohneinheiten erschließt. Als groß
zügige, dem Gründerzeittreppenhaus nachempfundene Skulptur schafft sie ob der hohen 
Aufenthaltsqualität – Tageslicht, Sichtverbindungen, Pflanzen und Wasser – einen Ort 
des lebhaften Miteinanders und der Begegnung. Seiner heterogenen Bewohnerschaft 
entsprechend, manifestiert sich das Wohnquartier Hilligenwöhren als energiedurch
flutete Lebensader, die mittels klar strukturierter und multifunktionaler Innenräume 
vielfältige Wohnformen ermöglicht. 

Quartier des Lebens



Three pentagonal buildings are grouped around a heart-like inner 
square—a vital, vibrant residential quarter emerges! The urban 
design proposal is understood as a prototypical quarter-building 
block that contributes to a coherent built ensemble and creates a 
varied and livable urban space. Fit into the corners of a trapezoid-
shaped site, the three independent built volumes with plain 
façades establish a distinctive identity, informed by a flexible 
residential typology so as to be also able to respond to changing 
requirements in the future. The exterior spaces of the estate 
in Hanover-Bothfeld are varied, with generous greenery, and 
encourage community use. In the spirit of social togetherness, 
the project is based on the House of Life concept, which provides 
for communities of up to 80 residents from different generations. 
Following this idea, the core of each building is a central atrium 
stairwell which accesses an average of 27 residential units.
A generously dimensioned sculpture modeled on the Gründerzeit 
staircase, it creates, due to its high amenity quality—daylighting, 
visual axes, green plants, and water—a site of lively interaction 
and encounter. Quite in keeping with the heterogeneity of its 
occupants, the Hilligenwöhren residential quarter presents 
itself as an energy-charged vital habitation which, with clearly 
structured and multifunctional interior spaces, facilitates various 
different forms of living.

Quarter of life



Großzügige Erschließungsflächen 
und natürlich belichtete,  

offene Treppenräume fügen  
sich zu einem Ort des Austauschs  

und der Begegnungen.

Generous access areas 
and naturally lit, open 
staircases combine to 
create a place for ex-
change and encounters.


